
平成３０年９月遠野市議会定例会一般質問 

質  問  者 質   問   の   要   旨 答弁者 

菊池 美也 議員 

（一問一答） 

１ 猛暑における教室環境の改善について 

  子どもたちは、命の危険を伴う暑さの中、網戸もなく空調設備のない 

教室で授業を受けている。 

 (1) 現状について 

 (2) クーラー設置計画の早期策定について 

２ 組織再編のその後について 

  組織再編から５か月が経過する。 

 (1) どのような評価をしているか 

 (2) お悔やみコーナーについて 

３ 聴覚に障がいがある子どもたちへの合理的配慮について 

  聴こえにくさへの情報保障が学校教育に求められる。 

 (1) デジタルワイヤレス補聴援助システムの導入について 

 (2) 啓発について 
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瀧澤 征幸 議員 

（一問一答） 

１ 人口減少にどう立ち向かうか 

 全国的な流れである人口減少対策に向けて、次の３点に分けて考え方 

を問う。 

(1) 少子高齢化の全国的な流れと遠野市の将来は。 

(2) 遠野市における「まち・ひと・しごと創生総合戦略」とは。 

(3) 地域おこし協力隊の支援と人口減少対策 
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菊池巳喜男 議員 

（一問一答） 

１ 人口減少問題について 

 自治体の人口増減ランキングから問題を解決する上でのヒントはあ

るか。 

(1) 遠野市の人口減の要因を探っていくと、10年先をどのように見て 

 いるのか。 

 (2) 人口減の対策として、行政の取組む体制は整っているのか。 

２ 高齢者等交通弱者対策について 

  高齢者の運転免許証の自主返納が奨められているが、返納後の対策は 

十分であるのか。 

 (1) デマンド交通の実態と今後のあり方をどのように考えているのか。 

 (2) 遠野市総合交通対策事業と高齢者等の交通弱者の関わりは十分に 

果たされているか。 
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宮田 勝美 議員 

（一問一答） 

１ 中心市街地活性化について 

(1) 前期遠野市中心市街地活性化基本計画の取組について 

 (2) 前期計画により町がどのように変わったか。 

 (3) ２期目では市内を回遊とあるが、どのようにイメージしているか。 

 (4) ２期目では市内各商店街にどのような変化が表れ始めていると思 

うか。 

 (5) 中心市街地活性化と遠野市の財政との関連について 

２ ライフラインの耐震化について 

 (1) 遠野市の上水道の耐震化について 

 (2) 遠野市の下水道の耐震化について 
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小林 立栄 議員 

（一問一答） 

１ セーフティネットの充実で安心できる市民生活を 

 (1) セーフティネットの充実について 

 (2) 不育症対策の推進について 

 (3) 寄り添いを大事にする認知症支援について 

 (4) がん患者支援について 

２ 芸術・文化・歴史・景観を生かした遠野の元気の創出を 

 (1) 古民家の再生・活用について 

 (2) 芸術文化振興について 

 (3) 民話・童話による地域活性化について 
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萩野 幸弘 議員 

（一問一答） 

１ 遠野駅舎の活用策について 

  建て替えを前提に作業が進められている遠野駅舎について、以下の点 

を伺う。 

 (1) 駅舎建て替えの結論に至った経緯について 

 (2) 現在の駅舎保存が難しいという根拠について 

 (3) 駅舎を建て替えた場合の活用策について 

 (4) 現在の駅舎存続に対する考え方について 

２ 小学校授業へのＩＣＴ導入について 

 小学校の教育環境における現状やＩＣＴを活用した遠隔授業に対す 

る基本的な考え方を伺う。 

(1) 市内各小学校における児童数等の現状について 

 (2) 小学校の統合に関する基本的な考え方について 

 (3) 小学校における遠隔授業導入の可能性について 

３ 市内２高校存続の取組と高校魅力化について 

 (1) 地元県立高校存続に向けた取組の成果について 

 (2) 今後の県立高校魅力化に向けた制度のあり方について 
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浅沼 幸雄 議員 

（一問一答） 

１ 遠野の子育て支援施策について 

  遠野市における子育て支援施策の現状と今後の取組について伺う。 

 (1) 本年４月にリニューアルしたわらすっこルームの利用状況と子育 

て支援に関する今後の計画は。 

 (2) 遠野市児童館等ネットワーク推進補助金の成果と、それを踏まえた 

今後の展開は。 

２ 買い物難民・弱者対策について 

 全国的に買い物難民・弱者が増加しているが、遠野市の現状と対策に 

ついて伺う。 

(1) 遠野市における買い物難民・弱者の現状をどのように把握している 

か。 

(2) 遠野市における買い物難民・弱者は、今後も増加すると思われるが 

その対策は。 
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菊池 充 議員 

（一問一答） 

１ ホップの里づくり対策について 

 特産作物として、55年が経過したホップ栽培について、全国有数の 

産地として振興を図っていく上で次の３点について伺う。 

(1) 栽培の現状と課題について 

(2) 生産拡大を目指す里づくり対策について 

(3) 遠野特産農業センターの持続可能な運用について 
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瀧本 孝一 議員 

（一問一答） 

１ 市営住宅等に居住する高齢者等への家賃支援福祉対策等について 

 (1) 自宅を持たない高齢者等の、市営住宅や市内アパート等への入居実

態の把握と有無について 

 (2) 市営住宅における、高齢入居者等への家賃の減免・割引措置等の有

無について 

 (3) 市営住宅条例第 16条(１)に規定する金額について 

 (4) 市営住宅における、高齢入居者等への家賃支援等福祉対策の必要性

の認識について 

 (5) 市営住宅使用料(家賃)と、福祉支援策の相互連携の構築と関係につ

いて 

 (6) 高齢入居者等への家賃支援策の早期導入について 

 (7) 高齢者が自由に集える居場所の確保について 

２ 市内観光施設やさわやかトイレから発信する遠野の魅力や印象と観

光客対策について 

 (1) 市内観光施設やさわやかトイレの水洗化及び洋式便器化の現状実 

態について 

 (2) 和式便器と洋式便器の違いの認識について 

 (3) 観光客等に与える印象などの認識について 

(4) 洋式便器化されていない施設の今後について 

(5) トイレから発信する遠野の魅力や印象と、観光客対策等について 
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